

ICANN70 | Semana de preparación – Qué podemos esperar de la reunión ICANN70: orientación para los nuevos participantes

Lunes, 8 de marzo de 2021 – 10:30 a 12:00 EST

DANIEL FINK:

Hola a todos. Bienvenidos a la sesión: ¿Qué esperar en la reunión ICANN70? Guía para nuevos participantes. Mi nombre es Daniel Fink, yo soy el coordinador de participación remota de esta sesión junto con mi colega Rodrigo Saucedo. Tengo una serie de anuncios para ustedes antes de comenzar con esta sesión, así que por favor tengan en cuenta que esta sesión se está grabando y que se rige por los estándares de comportamiento esperados de la ICANN.

Durante esta sesión las preguntas o comentarios solo se leerán en voz alta si se envían dentro del módulo de preguntas y repuestas, los voy a leer durante el tiempo que establezca el presidente o el moderador de esta sesión.

La interpretación de esta sesión incluirá los idiomas, inglés, francés, español, chino, árabe y ruso, hagan clic por favor en el icono de interpretación en Zoom, debajo de la pantalla y seleccionen el idioma que escucharán durante esta sesión.

Si desean tomar la palabra, por favor levanten la mano en la sala de Zoom y una vez que el facilitador de la sesión mencione su nombre, nuestro equipo de soporte técnico le permitirá activar el micrófono.

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

Antes de tomar la palabra, por favor asegúrese de haber seleccionado el idioma en que hablarán en el menú de interpretación.

Indiquen su nombre para el registro, el idioma en el que hablarán, si es que es un idioma que no es inglés, cuando tomen la palabra asegúrese de silenciar todos los demás dispositivos y notificaciones, hablen con claridad y a un ritmo razonable para dar lugar a una interpretación precisa.

Todos los participantes de esta sesión pueden hacer comentarios en el chat, en ese caso, utilicen el menú desplegable del pod del chat y seleccionen “responder a todos los panelistas y asistentes”. Esto permitirá que todos puedan ver su comentario.

Tengan en cuenta por favor que los chat privados solo son posibles entre panelistas en este formato de seminario web de Zoom. Todo mensaje enviado por un panelista o asistente estándar a otro participante o asistente estándar también será visto por los anfitriones de la sesión, coanfitriones y otros panelistas.

Bien, con esto ahora me voy a presentar debidamente. Hola a todos, otra vez, solo Daniel Fink, soy el director del departamento de participación de partes interesadas de Brasil y soy parte del equipo de participación de partes interesadas basado en la región de América Latina y El Caribe, soy parte de ese equipo.

Brevemente voy a comentarles sobre la agenda para el día de hoy, tenemos una bienvenida por parte del presidente de la Junta Directiva de la ICANN, el señor Maarten.

También vamos a hablar con Rodrigo De La Parra, nuestro vicepresidente de la región y luego, brevemente les vamos a contar qué es la ICANN, qué hacemos en la organización y, además, vamos a contar con otros segmentos donde les vamos a presentar el desarrollo de políticas de la ICANN, tópicos de interés que van a ver durante la reunión ICANN70, recursos para nuevos participantes, NextGen y becarios durante la reunión ICANN70.

Y para finalizar, vamos a presentarles un lindo video donde ustedes podrán aprender cómo navegar en esta reunión virtual a cargo de nuestra colega Tanzania King. Esperamos tener interacciones con ustedes en esta sesión.

Ahora voy a invitar al presidente de la Junta Directiva de la ICANN, el señor Maarten Botterman a tomar la palabra. Maarten, muchas gracias, bienvenido. La palabra es suya.

MAARTEN BOTTERMAN:

Muchas gracias, Daniel. Bienvenidos a todos, bienvenidos a la reunión ICANN70, les hablo desde Rotterdam y aunque muchos de nosotros preferiríamos estar ahora en Cancún donde el paisaje sería mucho mejor. Bueno, gracias a todos por elegir participar en esta reunión ICANN70 virtual, estas son sesiones introductorias y son más importantes que nunca porque nos ayudan a entender cómo funciona este ambiente de múltiples partes interesadas y las funciones que tiene.

El equipo de partes interesadas con Daniel, con Rodrigo y muchos otros para América Latina y El Caribe, están aquí dispuestos a ayudarlos a

tener un gran comienzo, esperamos que tengan una reunión muy interesante y que puedan participar en todo lo que está en la agenda.

Ahora les voy a contar por qué estamos aquí. Mi viaje con ICANN en sí comienza allá por el 2008 cuando yo me uní a la Junta del registro público de internet, de PIR y ese registro comenzó a trabajar desde el rincón de las partes interesadas del registro, también yo formé parte de, por ejemplo, el Comité Asesor Gubernamental al comienzo y también tuve mi lugar en ALAC.

Así que, como resultado de todo esto debo decir que hice un seguimiento de la ICANN en muchas de sus etapas, hasta que finalmente en el 2016 comencé a ser parte de la Junta Directiva de la ICANN hasta el 2019, donde me torné en el presidente y desde ese entonces no pude asistir a ninguna reunión presencial, pero bueno, la vida es así.

Lo que realmente me gusta de estar en ICANN es que la misión es tan importante a nivel mundial, particularmente en esta era, para facilitar las comunicaciones a través de internet y para facilitar el acceso a la información y a los recursos de todas las personas, también para poder resolver todas las cuestiones a nivel mundial.

No habría manera de hacerlo sin internet, así que esto es también parte del futuro para nuestros hijos y por eso la idea es dejar un mundo que sea mejor. Por supuesto, no lo voy a poder hacer yo solo, lo hacemos todos a través de la ICANN, así que espero que con el tiempo ustedes puedan adentrarse más en el mundo de la ICANN, conocer gente.

Muchas de estas personas no solamente son expertos en sus campos, sino que también son apasionados por lo que hacen, así que bienvenidos nuevamente a todos, que tengan una gran reunión ICANN70. Rodrigo, Daniel, les cedo la palabra. Adelante, por favor.

DANIEL FINK:

Bueno, ahora le voy a dar la palabra a Rodrigo De La Parra, quien es nuestro vicepresidente y también director del grupo de participación de partes interesadas para la región de América Latina y El Caribe, Rodrigo, bienvenido. Adelante, por favor.

RODRIGO DE LA PARRA:

Gracias, Daniel, gracias, Maarten. Bienvenidos a todos a la reunión ICANN70, para quienes se están preguntando quién soy, bueno, soy mexicano y Daniel es de Brasil, somos los que estamos liderando esta reunión ICANN70 y les cuento que nosotros en ICANN rotamos nuestras reuniones de región en región.

Nosotros realizamos tres reuniones al año y como mencionó Maarten, ahora deberíamos estar en Cancún, México y bueno, nos hubiera encantado darles la bienvenida y que conozcan el maravilloso clima y, por supuesto, a toda la comunidad de México de América Latina y El Caribe.

Pero bueno, desde el año pasado todas nuestras reuniones se llevan a cabo en forma virtual. Hemos hecho muchas mejoras en esta experiencia, esperamos que todos ustedes puedan notar la diferencia y disfrutar de estas nuevas mejoras. Y es importante para la ICANN poder

llegar a todas las regiones del mundo, llegar a las regiones y a las comunidades locales y regionales.

La misión de la ICANN es una misión técnica, ICANN tiene esta misión de mantener un internet que sea un sistema de identificadores únicos que sea estable, seguro e interoperable, pero más allá de todo esto, detrás de todo esto, de esta misión técnica tan importante está la ICANN y su comunidad, que son los que toman las decisiones que afectan a este sistema de identificadores únicos de internet.

Que es lo que nosotros denominamos el modelo de múltiples partes interesadas, seguramente han escuchado este concepto con antelación, la ICANN ha abrazado este concepto desde el comienzo, allá por 1998 y la idea es que todos los grupos de partes interesadas, ya sea la comunidad técnica, comercial, la Sociedad Civil, la academia, el sector académico.

Todos somos parte de esta toma de decisiones y hemos elegido hacerlo en lo que se denomina o en lo que se conoce como un enfoque ascendente o bottom-up en inglés, esto implica una serie de intercambios, interacciones con la comunidad y procesos que brindan las reglas y las políticas sobre las cuales el sistema funciona.

Por eso es tan importante para la ICANN y también para nosotros, para el equipo de participación global de partes interesadas y los equipos regionales, acercarnos a nuestras comunidades para poder ayudarlos a navegar en esta organización tan fascinante y, al mismo tiempo, una organización tan compleja. Y no es únicamente compleja por el contexto técnico y por las diferentes políticas que se debaten.

Como ustedes imaginarán también es complejo ver la interacción entre las diferentes partes interesadas y grupos que se reúnen, y que tienen que llegar a un consenso para poder brindar o ayudarnos a brindar estas políticas y estas reglas que mencioné anteriormente.

Así que no se preocupen, si esta es su primera experiencia o incluso la segunda experiencia, seguramente les resulte un poco abrumador, pero para esto tenemos estas sesiones y esta es una sesión de preparación, la idea es ponerlos al tanto de todo lo que sucederá en la reunión ICANN70.

Y, por supuesto, también siéntanse libres de contactarnos a cualquiera de nosotros en el equipo de participación, la idea es ayudarlos, guiarlos en todas las sesiones con los tópicos que son distintos, así que no duden en hacerlo.

Todos en algún momento fuimos nuevos participantes al menos una vez. En mi experiencia, comencé a trabajar en ICANN hace unos 10 años aproximadamente y antes también era representante del gobierno mexicano en el Comité Asesor Gubernamental. Yo fui uno de los primeros fellows o becarios allá por el 2007.

Muchos miembros de mi equipo de América Latina y El Caribe también eran becarios, fellows, y ahora tenemos este viaje tan maravilloso que está plenamente dedicado a contribuir a la misión de la ICANN.

Así que bueno, sin más, voy a darles nuevamente la bienvenida a todos ustedes, los participantes y por favor siéntanse libres de contactarnos si necesitan ayuda. Una vez más, gracias y bienvenidos a la reunión ICANN70.

DANIEL FINK:

Bueno, muchas gracias y gracias, Rodrigo. Les voy a contar sobre este segmento que explica qué es la ICANN y qué hacemos, no es fácil hacerlo en 10 minutos, pero bueno, voy a ver qué podemos hacer.

Bien, todo lo que nosotros hacemos dentro de la ICANN gira en torno a estos tres pilares que ustedes ven en la pantalla, tenemos tópicos que tienen que ver con los parámetros y protocolos, los nombres y los números. Así que les voy a contar sobre cada uno de estos puntos o pilares porque entre todos forman lo que nosotros denominamos, el Sistema de Nombres de Dominios de internet.

Así que, voy a comenzar con los números, les voy a comentar por qué necesitamos los números para internet. Todo básicamente está conectado a internet a través de números, el teléfono celular, la Tablet, la computadora, todos estos dispositivos, para poder contactar o contactarse entre sí necesitan direcciones de IP.

IP significa Protocolo de Internet, es decir, son números que están relacionados a los Protocolos de Internet y al sistema de direcciones, así que se pueden imaginar que necesitamos muchísimos números para conectar todas las máquinas, quizás ustedes tienen incluso hasta más de dos o tres máquinas y bueno, es un gran número, una gran cantidad.

La ICANN tiene un rol en este sentido junto con otras organizaciones, así que básicamente es un sistema jerárquico donde la ICANN hace esta distinción y distribuye grandes bloques de estos números a otras organizaciones, que denominamos registros regionales de internet en

todo el mundo. Básicamente son cinco los registros regionales de internet, uno para cada continente.

Y luego, el trabajo de estos registros es distribuir bloques más pequeños de estos números, por ejemplo, a las universidades, a los proveedores de servicios de internet, a diferentes organizaciones, etc., para que cada red, cada usuario pueda contar con un conjunto de direcciones de IP. Se necesitan números únicos para cada máquina y seguramente ustedes están haciendo uso de esos números para poder conectarse o tener este tipo de conexiones.

Bueno, eso es lo que tiene que ver con la parte de los números. Con respecto a la direcciones, vamos a hablar quizás sobre la parte más famosa de la ICANN que son los nombres, hablé de por qué es necesario o son necesarios los números para las computadoras, pero bueno, ahora hablemos de las personas.

¿Es fácil para nosotros recordar números? La verdad que no, no creo que sea sencillo, creo que es mucho más sencillo, por ejemplo, recordar el nombre de un amigo que, por ejemplo, el teléfono celular de ese amigo.

Entonces lo mismo ocurre con internet, para los seres humanos es más sencillo recordar los nombres que los números, así que por esta razón hemos creado, como parte de la infraestructura de internet, un sistema que traduce los números en nombres para que sea más sencillo de recordar.

Es decir, este sistema traduce los nombres entre los números para que las máquinas los puedan recordar, por esa razón tenemos un sistema

que se denomina DNS, es decir, el Sistema de Nombres de Dominios. Este Sistema de Nombre de Dominios o DNS es una gran infraestructura que opera a nivel global, es una base de datos diseminada a nivel global que está disponible para todo el mundo.

Muchas organizaciones, muchas personas trabajan arduamente a diario para que el DNS funcione para todos nosotros. La ICANN tiene una parte en este rol, en esta cooperación global, por ejemplo, nosotros somos responsables de lo que está a la derecha del punto, todo lo que tiene que ver con .COM, por ejemplo, a la derecha .COM, .NET, .INFO.

Bueno, esa es tarea de la ICANN, garantizar que estén registrados en algo que nosotros denominamos la zona raíz, es decir, la parte superior del Sistema de Nombres de Dominios. Esta es otra parte. Y nosotros también trabajamos con políticas y reglas para que la gente registre esos nombres de dominios, los nombres de los sitios web en el segundo nivel. Y eso es para el caso de los nombres genéricos, los nombres de dominios de alto nivel genéricos.

No hacemos todo, trabajamos también con muchas otras organizaciones para llevar a cabo este rol y muchos de los debates que tenemos durante las reuniones de la ICANN tienen que ver con cómo mejorar este Sistema de Nombres de Dominios.

Y, finalmente, tenemos los parámetros y protocolos, esto suena un poco más complicado, pero no es tan difícil. Los parámetros y protocolos son una serie de reglas específicamente diseñados para las computadoras, los desarrolladores de internet hacen referencia a ellos y los utilizan en los softwares, en los programas, en internet y estos parámetros bueno,

hacen que las computadoras puedan establecer una comunicación mediante el protocolo adecuado.

Es decir, es información necesaria para, por ejemplo, establecer conexiones de cierta forma, qué tipo de reglas necesitamos, por ejemplo, para transmitir audio, etc., etc. Entonces la ICANN se responsabiliza de mantener este directorio de protocolos y parámetros o parámetros de protocolos en internet.

Nosotros no los desarrollábamos, simplemente los gestionamos y los distribuimos a todos los desarrolladores y computadores. Pero estos parámetros son desarrollados por otras organizaciones, una organización hermana que nosotros denominamos el IETF, que es el equipo de ingeniería de internet, es otra organización muy interesante, nosotros trabajamos muy de cerca con esta organización para llevar a cabo esta función.

Básicamente este es el alcance o el ámbito del mundo de la ICANN y es lo que hacemos, y ahora les voy a contar al respecto. Les voy a contar un poco entonces qué es lo que hacemos.

En ICANN trabajamos con el modelo de múltiples partes interesadas, en ICANN entonces tenemos personal como yo, como Rodrigo, que nos aseguramos que el modelo de múltiples partes interesadas esté funcionando y les pedimos que nos cuenten de qué organización provienen, si es que provienen de la comunidad técnica o quizás desde la universidad o de una empresa.

Siempre hay un lugar para que ustedes puedan contribuir en los procesos de la ICANN, en el desarrollo de políticas y ayudar a hacer

evolucionar el Sistema de Nombres de Dominios, el DNS, del mismo modo que evoluciona la sociedad. Cada persona que tenga interés en contribuir a esta política tiene un lugar en este relacionamiento en este mundo, asegúrense de ponerse en contacto con nosotros para poder entender un poco más y encontrar su lugar para hacer su contribución.

No es nuestro trabajo, el del personal, poder determinar cómo se toman las decisiones en la ICANN, es el trabajo de ustedes en realidad, el trabajo de la comunidad de preparar las políticas, preparar los planes en cuanto a cómo va a evolucionar el DNS y luego, esto va a ser aprobado por la Junta Directiva.

Todas las decisiones en la organización las toman ustedes, ustedes son un grupo de voluntarios que nos ayudan a realizar estas funciones. Para concluir, todo lo que hacemos en la ICANN tiene que ver con toda esta misión que tenemos, lo que queremos es asegurar la operación del sistema unívoco de identificadores. Esto era lo que quería compartir con ustedes sobre cómo lo hacemos y qué es lo que hacemos en la ICANN.

Nuevamente, pónganse en contacto con nosotros cada vez que tengamos a una persona de relacionamiento, nuestro equipo se va contactar con ustedes, si quieren saber más sobre lo que hacemos, miren la presentación de Betsy un poco más adelante. Ella les va a dar muy buenos recursos para ver un poco más en profundidad lo que les acabo de contar sobre los identificadores unívocos, los nombres y los protocolos.

Muchas gracias y ahora quisiera invitar a mi colega Carlos Reyes para que nos cuente lo que hacemos en políticas en ICANN. Hola, Carlos.

CARLOS REYES:

Hola a todos, estoy en la oficina de Washington, esta es una imagen del café en la oficina si alguna vez vinieron. Obviamente hace como un año que no estamos en la oficina, pero esto es un lindo recordatorio de la configuración de trabajo previo a la pandemia. Muchas gracias Rodrigo y Daniel, por haberme invitado, yo les voy a dar una vista general de la misión de la generación de políticas y el trabajo de la ICANN hoy.

Voy a entrar un poco más en detalle en algunos de los temas que Rodrigo y Daniel ya cubrieron y que también aludió Maarten. Hay tres componentes en el ecosistema de la ICANN, tenemos a la comunidad que son todos ustedes, la Junta Directiva que controla la rendición de cuentas y la responsabilidad de la organización, que también se asegura de que se observen los estatutos y se cumpla con la misión. Las revisiones y recomendaciones de la comunidad también.

Y luego tenemos a la organización, que es quien instrumenta las políticas desarrolladas por la comunidad, da apoyo a la comunidad y a la Junta Directiva. Cuando hablamos de la comunidad, las estructuras principales que están o que componen la comunidad de la ICANN son tres organizaciones de apoyo.

Una organización de apoyo en la ICANN es un organismo que realiza recomendaciones de política, tenemos tres organizaciones de apoyo, una que representa a las direcciones IP y los recursos de números, la

otra que representa a los dominios de primer nivel con código de país y la tercera se refiere a los dominios genéricos.

Cada una de estas organizaciones desarrolla una política en un área específica. También tenemos cuatro comités asesores que dan asesoramiento a las organizaciones de apoyo, a la junta y a la comunidad. Tienen distintas perspectivas desde lo funcional, tenemos a los usuarios finales, a representantes de los gobiernos, organizaciones que operan los servidores de raíz y expertos en seguridad.

Les voy a explicar brevemente las tres organizaciones de apoyo que acabo de mencionar. Tenemos la organización de apoyo con nombres que se ocupa de los recursos de números, no vamos a ver mucha actividad de esta organización, primero, porque gran parte del trabajo de desarrollo de política ocurre a nivel regional.

Daniel nos habló de los registros de internet regionales, esos registros tienen su propia comunidad en el mundo, hay cinco registros de internet regionales y esos organismos desarrollan políticas que impactan en los servicios de la región.

La única vez que vemos actividad de política en la ICANN en el contexto de una ASO es cuando hay políticas globales, que son las que requieren que las cinco regiones estén de acuerdo en la misma política y que la ICANN también esté de acuerdo con esta política, y que la implementación funcione con la IANA para poder implementar esa política.

En este momento no hay propuestas de políticas globales, de manera que vamos a ver una actualización del consejo de la ASO, que es el grupo

que gestiona el proceso global de desarrollo de políticas de la ASO, tienen una actualización en la ICANN70 para el trabajo regional. Pero no hay actividades globales en este momento, de manera que no va a haber sesiones durante ICANN70.

La organización con apoyo de nombres es la que desarrolla políticas para los TLD con códigos de país, está compuesta de operadores de ccTLD y también hay un consejo que gestiona el trabajo a nivel global de desarrollo de política. En este momento hay dos Procesos de Desarrollos de Políticas que están en marcha, podría quizás haber alguna actualización, pero el consejo se ocupa de la gobernanza y otras cuestiones durante ICANN70.

Finalmente, tenemos la organización de apoyo de nombres genéricos, ahí es donde ustedes van a ver la mayor parte de las actividades durante ICANN70, hay varios esfuerzos que se están llevando a cabo en este trabajo, algunos están siendo iniciados, otros están parando un poco su trabajo, algunos de los procesos están siendo cerrados. Hay muchas actividades en la GNSO.

El consejo, nuevamente, es el grupo que se ocupa del Proceso de Desarrollo de Políticas para esta organización de apoyo y hay dos cámaras que son la de las partes contratadas y la de las no contratadas, los registros y registradores están del lado de las partes contratadas y luego tenemos grupos de partes interesadas en las no contratadas. Siguiendo diapositiva, por favor.

Vamos a ver un panorama sobre los comités asesores, como dije, dan asesoramiento a la Junta Directiva y a la comunidad desde distintas

perspectivas funcionales. Tenemos el Comité Asesor At-Large, que representa y expresa los intereses de los usuarios finales de internet.

Esta comunidad tiene una estructura regional, hay cinco organizaciones regionales At-Large y en cada una de estas organizaciones también hay estructuras más pequeñas de At-Large que nos dan una perspectiva global y acceso a esas regiones.

Se trata de una comunidad muy grande. Luego tenemos el Comité Asesor Gubernamental, este comité representa a los gobiernos y cómo interactúan con las cuestiones de política pública y la misión de la ICANN. Van a ver entonces que sus sesiones ya están abiertas, ellos generaron un comunicado con todas las reuniones de la ICANN y allí se incluye asesoramiento sobre el trabajo de desarrollo de políticas de la ICANN.

El comité asesor del sistema de servidor raíz, el RSSAC, da asesoramiento a la Junta y a la comunidad sobre las cuestiones de la operación y administración del sistema de nombre raíz. Los 12 operadores tienen representantes en el RSSAC y algunos enlaces también están presentes allí en ese RSSAC.

Vamos a tener algunas sesiones de temas técnicos y de grupos de trabajo que ellos están llevando adelante. Finalmente, el comité asesor de estabilidad y seguridad. Este es un comité de expertos de seguridad que da asesoramiento a la Junta y a la comunidad sobre cuestiones vinculadas a la seguridad, flexibilidad y estabilidad del internet, de los nombres y de las direcciones. Siguiendo diapositiva.

Les voy a dar entonces un panorama general de algunos de estos procesos, puede ser un poco abrumador cuando uno es un recién llegado en entender cómo se organiza este trabajo, pero quizás les puedo dar algunos ejemplos y que puedan tener una introducción aparte de este trabajo.

Más adelante van a escuchar a mis colegas, como mencionó Daniel, nuestra colega Betsy del equipo de ICANN Learn para que les dé un poco más de recursos sobre esto. Hemos trabajado con nuestro equipo de comunicación para desarrollar esta infografía sobre cómo se genera el asesoramiento en cada uno de los comités.

Cada una de las columnas representa el proceso de estas comunidades, desde identificar un tema, recoger los aportes, lograr el consenso y luego desarrollar algún tipo de asesoramiento, que se le presenta a la comunidad y a la Junta Directiva. Esta infografía está disponible en el sitio web de la ICANN, ha sido traducida a los idiomas de la ONU y muestra el proceso en un formato muy accesible, por eso les recomiendo que lo miren.

Estamos desarrollando también videos para acompañar esta infografía, pero como dije, cada columna representa a un comité asesor. Y si están interesados, hay también vínculos a los sitios web de cada uno de estos comités, donde pueden entrar en los detalles de sus procedimientos operativos y otros documentos que les informan cómo funcionan estas comunidades.

Del mismo modo, tenemos infografía para la organización de apoyo, cada columna representa el Proceso de Desarrollo de Políticas de una

de estas organizaciones y los recursos para encontrar los procedimientos operativos y otros documentos.

Yo les voy a explicar un poquito más en detalle sobre la organización de apoyo de nombres genéricos, allí es donde vemos mayor parte de la actividad durante ICANN70.

Antes de entrar en detalle a la GNSO, veo una pregunta en el chat sobre cómo uno puede recibir actualizaciones del comité asesor del servidor raíz. Esta es una buena pregunta, Mike, gracias por esa pregunta.

En realidad, la semana que viene la organización de la ICANN va a iniciar un servicio de suscripción en ICANN.ORG y van a poder suscribirse al contenido sobre el cual quieran recibir actualizaciones, a través del sitio web de ICANN.ORG.

No está disponible en este momento, pero mientras tanto pueden entrar a rssac.icann.org para aprender un poco más sobre el RSSAC y sus publicaciones.

La semana que viene van a poder usar un servicio de suscripción, que es parte de la transparencia en la información. Sí, voy a agregar el link en el chat en breve, gracias. Voy a poner el link a esta infografía entonces.

Les voy a hablar ahora sobre la GNSO. Como les dije antes, es la organización de apoyo que genera políticas para los dominios genéricos de primer nivel, está dividida en dos cámaras como mencioné también antes, la de las partes contratadas y de las partes no contratadas. El consejo gestiona el trabajo de la GNSO en la totalidad de la organización de apoyo y la organización en sí se divide en registros y

registradores, grupos de partes interesadas, tenemos comerciales y no comerciales.

Las Unidades Constitutivas de negocios, las de propiedad intelectual de proveedores de servicios de internet de conectividad, también tenemos una unidad de usuarios no comerciales y una de cuestiones no comerciales. Todas estas comunidades y grupos nos dan aportes al trabajo de la GNSO y el consejo es quien se ocupa de generar los grupos de trabajo para analizar los temas en particular. Siguiendo diapositiva, por favor.

Bien, esta es una infografía que mencioné para la GNSO, vamos a analizar cada uno de los pasos. El primer paso es identificar la cuestión, el consejo se la GNSO o la Junta Directiva o incluso un comité asesor puede identificar una cuestión que la GNSO puede considerar luego. Si la GNSO determina que la cuestión se puede resolver en una política de consenso, entonces el consejo de la GNSO puede solicitar un informe preliminar de cuestiones emitido por la organización de la ICANN.

Básicamente para darle un ámbito o un contexto a esta cuestión, cuáles son los desafíos, cuál es el tema, la organización de la ICANN va a buscar el asesoramiento o el feedback de la comunidad a través de un proceso de comentario público. Este proceso es una parte integral de cómo trabaja la organización y la comunidad de la ICANN, y cómo se reciben los aportes.

Y a veces... Ahí van a notar flechas de color verde dentro de este gráfico donde se indican las oportunidades donde ustedes como miembros de la comunidad o el público en general pueden aportar. El comentario

público es un mecanismo muy importante, el principal, pero también hay otros.

Luego de esta fase para determinar el alcance el consejo adopta este informe de cuestiones y después puede iniciar el Proceso de Desarrollo de Políticas, se congrega a un grupo de trabajo, se especifica la carta orgánica, se le da a este grupo de trabajo algunas cuestiones para considerar, se convocan a los voluntarios para el grupo de trabajo. A veces estos grupos también están abiertos a otras comunidades a lo largo de la ICANN. Siguiente diapositiva, por favor.

La segunda parte del Proceso de Desarrollo de Políticas es la más extensa, una vez que el grupo de trabajo está conformado este grupo de trabajo puede tomar 2, 3 o 4 años; según la complejidad del tema, para desarrollar sus recomendaciones para trabajar con las diferentes Unidades Constitutivas, comités asesores y partes interesadas para poder reunir todos los aportes sobre un tema en particular.

Y desarrollar recomendaciones que después puedan ser revisadas por la Junta Directiva de la ICANN y, finalmente, implementadas por la organización de la ICANN.

Y esto puede, como dije anteriormente, llevar mucho tiempo, hay varias oportunidades de comentario público y de participación, y también fases de observación dentro del grupo de trabajo. Una vez que el grupo de trabajo aprueba un informe se pasa al consejo de la GNSO y este consejo delibera sobre este informe final, considera el trabajo realizado por este grupo de trabajo y si el consejo de la GNSO lo aprueba, luego lo envía a la Junta Directiva de la ICANN.

En este punto la Junta Directiva de la ICANN también va a consultar con la comunidad. En el PDP de la GNSO hay un paso específico donde se puede hacer una consulta con el GAC, por ejemplo. Allí ve, por ejemplo, el desarrollo de la fase de diseño operativo que, básicamente consiste en informar a la Junta Directiva y preparar a la Junta Directiva para la toma de una decisión con respecto a cómo la organización de la ICANN puede responder a una recomendación emitida por la GNSO.

Hay mucha colaboración en cada paso del proceso, además del comentario público hay muchas consultas, tanto dentro de la GNSO y de la ICANN con la comunidad y la Junta Directiva.

Así que, existen muchas oportunidades para poder brindar aportes, pero la mayor parte del trabajo se lleva a cabo a nivel del grupo de trabajo y esto es importante tenerlo en cuenta porque si uno quiere participar o involucrarse en el trabajo, la fase del grupo de trabajo es la mejor oportunidad para hacerlo. Siguiendo la siguiente diapositiva, por favor.

Bueno, les voy a dar aquí algunos ejemplos. El PDP sobre procedimientos posteriores para los nuevos gTLD, este es un PDP que se lanzó hace unos años que busca posibles recomendaciones para poder mejorar el programa de los nuevos gTLD que se lanzó allá por el 2012. Esto ya está finalizando, el consejo aprobó el PDP y las recomendaciones del PDP hace algunas semanas.

Siguiendo la siguiente diapositiva. Bueno, ¿cómo participar? Bien, en primer lugar, los invito a que se unan a una comunidad abierta dentro de la organización de apoyo para nombres genéricos, hay varios grupos, quizás a algunos de los comités asesores y la organización de apoyo

para nombres con código de país son un poco más restringidas en su membresía.

Si uno, por ejemplo, es un operador de servidor raíz puede ser parte del grupo para operadores de servidores de raíz, también si es un operador de un ccTLD puede ser parte de la ccNSO. Así que, siempre son más que bienvenidos a observar a un grupo de trabajo todos los procedimientos que se realizan.

Todos los procedimientos y las actividades de los grupos de trabajo a menudo se graban, también se transcriben y también tienen espacios públicos para que ustedes puedan revisar la información y observar el trabajo. Y, finalmente, también los invitamos a participar en el período de comentario público, hay procedimientos que están actualmente en curso abiertos, creo que son seis. Si quieren, por ejemplo, revisarlos y enviar sus comentarios o sus propias recomendaciones son más que bienvenidos. Daniel, muchísimas gracias por invitarme, espero haberles dado un buen pantallazo de los temas, estoy disponible si tienen preguntas.

Y les puedo indicar también otros recursos disponibles si quieren participar en la organización de la ICANN. Gracias.

DANIEL FINK:

Muchas gracias, Carlos, muy buena presentación, brillante. Muchísimas gracias.

Bueno, tenemos una gran contribución por parte de Fred Baker, Fred, muchísimas gracias por el comentario que hizo en el chat, es de mucha

utilidad para nuestros participantes. Bueno, con esto ahora me gustaría invitar a nuestro colega Nicolas Antonello, el viene de Uruguay, es nuestro coordinador de gestión o participación técnica regional y va a hablar de algunos puntos de interés durante la reunión ICANN70.

Ese es el título de su presentación, Nicolas, adelante por favor.

NICOLAS ANTONIELLO:

Muchas gracias, Daniel. Hola a todos, como dijo Daniel, mi nombre es Nicolas Antonello, yo dentro de la ICANN soy el gerente técnico de participación regional, trabajo para la oficina del director de tecnología que denominamos OCTO y uno de los principales objetivos es participar y brindar apoyo a la comunidad en todos los niveles técnicos. Y, al mismo tiempo, ser parte o ser un enlace entre lo técnico y lo no técnico.

Yo les estoy hablando desde Montevideo, Uruguay donde tenemos las oficinas regionales de América Latina, pero mi espíritu está en Cancún o al menos me encantaría estar allí. Hoy es un día especial por muchas razones, uno, es porque, por supuesto, estamos comenzando con la semana de preparación para la reunión ICANN70, pero también es el día internacional de la mujer.

Que creo, es un día que nos permite reflexionar sobre todo lo que se ha hecho, pero también de todo lo que hay por hacer en cuanto a la equidad. Bien, voy rápidamente a mencionarles algunos tópicos que son muy importantes en la ICANN, hoy por hoy van a ver que se están debatiendo mucho, particularmente en la reunión ICANN70.

El primer punto tiene que ver con algo que acaba de mencionar Carlos sobre los procedimientos posteriores, generalmente se los conoce como SubPro, que fue un tema muy frecuente en nuestra reuniones de ICANN y el debate está muy avanzado, podrán ver que ya hay dos sesiones que están agendadas. Una para el 22 de marzo y otra para el 24 de marzo.

Luego, hay otra sesión sobre el uso indebido del sistema del DNS. Bueno, esto tiene mucho que ver con mi trabajo actual, así que también lo considero un tema importante, básicamente esto tiene que ver con cómo internet se utiliza de una mala manera y esto incluye temas como el phishing, el spam, correo basura, es decir, todas las amenazas cibernéticas que pueden tener como objetivo el sistema del DNS o que utilizan este sistema para perpetrar algún ataque.

Así que, bueno, nosotros hacemos nuestro mejor esfuerzo para comunicar a la comunidad lo que sucede con respecto a este tema del uso indebido y qué podemos hacer al respecto. Siempre tenemos algunas sesiones sobre el uso indebido del DNS durante las reuniones de la ICANN y, en este caso, en esta reunión vamos a tener dos sesiones al respecto.

Siguiente diapositiva, por favor Daniel. Otro tema tiene que ver con el servicio de datos de los registros, protección de datos y protección de los consumidores. Esta es una serie de esfuerzos de desarrollo de políticas cuyo objetivo es hacer evolucionar el sistema de la ICANN para poder aplicar o para cumplir con las leyes de protección de datos vigentes.

En esta sesión vamos a hablar al respecto, vamos a hablar de protección de datos, protección de consumidores y demás, luego está la Aceptación Universal. Esto tiene que ver con actualizar los sistemas de internet para lograr un internet realmente multilingüe, una que se utilice en el mundo entero y que se pueda navegar en los idiomas locales.

También es clave, creo que tiene que ver con el potencial de los nuevos dominios genéricos de alto nivel para también fomentar la competencia y la elección de los consumidores, así que, bueno, los invito a todos a que participen en estas sesiones, seguramente muchos o todos ustedes nos van a poder ayudar muchísimo en estos esfuerzos.

Finalmente, un mensaje a mis colegas de LAC, de la comunidad de América Latina y El Caribe. Vamos a tener dos sesiones, una el 23 de marzo y otra el 22, que van a estar dedicadas específicamente a la comunidad regional, así que espero poder encontrarlos nuevamente allí. Así que con esto. Daniel, le cedo nuevamente la palabra y le agradezco una vez más por la invitación.

DANIEL FINK:

Muchas gracias, Nico, gracias por ese pantallazo general. Ahora quiero darle la palabra a Betsy Andrews, ella es nuestra especialista en el programa de responsabilidad pública. Hola, Betsy, feliz día internacional de la mujer, le doy la palabra.

BETSY ANDREWS:

Hola, buenos días a Cancún, bienvenidos y buenos días desde el norte de Georgia en Estados Unidos y bienvenidos según donde se encuentren, en la parte del mundo que estén. Mi nombre es Betsy Andrews y bueno, espero que estén con ganas de participar y con los recursos para participar en esta reunión ICANN70.

Ser un participante nuevo es una experiencia muy abrumadora y estamos aquí para ayudarlos a utilizar y aprovechar al máximo todas las oportunidades de participación, hay mucha gente que con gusto los ayudará. Entre mis responsabilidades dentro del departamento de apoyo de responsabilidad pública es gestionar la plataforma que denominamos ICANN Learn.

Si no lo han hecho aún, por favor regístrense y tomen alguno de los cursos, allí van a aprender sobre temas técnicos, procesos de la ICANN y también cursos de creación de capacidades para que ustedes puedan maximizar su participación dentro del mundo de la ICANN.

También hay otras formas de mejorar su conocimiento sobre la ICANN, se pueden registrar en el Newsletter o boletín regional, allí van a poder hacer seguimiento o también seguir las redes sociales que están enumeradas al final de esta presentación y si quieren registrarse en ICANN70 pueden, por ejemplo, marcar en esa página en su buscador y también pueden acceder a las presentaciones de todas las sesiones desde la agenda misma, lo cual es de suma utilidad. También pueden recibir información.

Si no han usado Zoom todavía, hay también información en la página de reuniones donde ustedes van a poder configurar la aplicación de

manera eficiente y participar, quizás haya algunas cosas que quieran leer porque hay muy buenas instrucciones al respecto. Lleva algunos clics poder llegar a una sesión, así que tómense unos minutos para orientarse y para alistarse antes de la sesión para que puedan aprovechar la sesión y la participación al máximo.

Tanzanica les va a contar luego sobre cómo navegar en el espacio de reuniones de la ICANN, cómo participar y cómo hacerlo. Bueno, también quisieran explorar la página para los nuevos participantes y aprender un poco más sobre el programa de NextGen para los estudiantes universitarios y el programa de fellows o becarios para participantes de todo el mundo, a fin de que puedan participar plenamente en las reuniones de la ICANN.

Los acrónimos son un desafío en cualquier parte del mundo, pero en la ICANN en particular. Entonces tenemos una lista de acrónimos o un glosario de acrónimos que pueden consultar para facilitar el entendimiento y donde se explican estos acrónimos. Y estamos tratando de mejorar en este sentido, pero si no entienden pueden levantar la mano y preguntar qué significa un determinado acrónimo.

También hay otras páginas web que ustedes pueden querer tener en cuenta como, por ejemplo, la página de la comunidad, la página de soporte de desarrollo de políticas y la página también de desarrollo técnico. Yo en realidad no trabajo para el Proceso de Desarrollo de Políticas, sino para la parte de responsabilidad pública.

Así que, aquí en la parte de políticas ustedes van a ver todas las gestiones de políticas que hace la comunidad y seguramente van a

encontrar páginas interesantes y van a ver qué hacen las diferentes partes de la comunidad y cómo participar, tal como mencionó Carlos hace un momento.

Entonces cada una de estas páginas les puede dar una idea general muy buena de la complejidad de la ICANN, también cómo funcionan y se reúnen los diferentes grupos para también ver cómo trabajan los grupos y todo el trabajo que se hace dentro de la ICANN. Gracias.

DANIEL FINK:

Muchas gracias, Betsy, por favor sigan el consejo de Betsy. Y ahora voy a darle la palabra a Deborah Escalera, ella es gerente de programas para apoyo de responsabilidad pública. Hola, Deborah, ¿qué tal les va a los NextGen y a los fellows?

DEBORAH ESCALERA:

Hola, gracias por acompañarnos hoy. Vengo del área de Los Ángeles, obviamente no estuve en la oficina desde hace mucho tiempo y quiero contarles lo que ocurre con NextGen en este ICANN70.

Esta semana es la semana preparatoria, tenemos la actualización de relacionamiento, luego tenemos la introducción a los grupos comunitarios, el 09 de marzo, el martes, tenemos una reunión conjunta con la Junta Directiva de la ICANN y el CEO, y tenemos la actualización de políticas del consejo de la GNSO. El 11 tenemos la actualización de política pre ICANN70, el 16 de marzo una sesión sobre cómo funciona el DNS con el equipo del OCTO y el 18 un entrenamiento.

Estas sesiones no están en el cronograma de la ICANN y únicamente están destinadas solo a los fellows y NextGen, las presentaciones en NextGen van a ocurrir el 22 de marzo, una a las 10:30 y otra a las 12:30, estas son sesiones abiertas y todos pueden participar, los aliento a que lo hagan. Siguiendo diapositiva.

Hay mucho que va a ocurrir durante la reunión general y estas son algunas de las sesiones destacadas, a las 09:00 de la mañana tenemos la sesión de bienvenida a ICANN70. El día técnico comienza con cuatro sesiones, a las 10:00 tenemos un café virtual y la razón por la que lo menciono es que hay buenas reuniones sociales que son muy buenas para que los recién llegados puedan conocer a los miembros de la comunidad.

A las 12:30 tendremos la primera de las sesiones de política de At-Large, a las 16:30 la discusión del panel de mujeres de DNS y también los mecanismos de protección de derechos, esa es una discusión del GAC. Estas dos ocurren al mismo tiempo, por lo cual tendrán que elegir a cuál quieren asistir.

El martes 23 de marzo tenemos las discusiones del GAC sobre la mitigación del uso indebido del DNS y a las 10:30 las sesiones de políticas de At-Large, a las 02:00 tendremos otro café virtual Fika y el 24 de marzo un taller sobre DNSSEC y seguridad. A las 10:30 la tercera de las sesiones de políticas de At-Large. Siguiendo diapositiva, por favor.

En nuestro último día de reunión tenemos otro café virtual Fika y las dos reuniones que todos esperamos, el foro público de ICANN y la reunión de la Junta Directiva pública de la ICANN, esto es obligatorio para los

NextGen y para los becarios. Van a ver también que hay muchas sesiones plenarias que van a ir ocurriendo.

El 22 de marzo, el lunes, tenemos la sesión plenaria abierta del GAC, la sesión de desarrollo regulatorio gubernamental plenaria y también la de los compromisos voluntarios de registros, esta es una sesión plenaria también. No van a poder recordar todo esto, así que les pedimos que miren el cronograma de ICANN70 de reuniones.

Esto es todo lo que tenía para decirles y les agradezco por su tiempo.

DANIEL FINK:

Muchas gracias, Deborah. Quiero decirle hola a Siranush que está muy ocupada trabajando con Deborah para ocuparse de los NextGen y de los fellows, de los becarios.

Y ahora quisiera invitar a Tanzanica King, nuestra gerente senior de diseño y estrategia de reuniones.

TANZANICA KING:

Hola, gracias, Daniel. Les voy a hablar un poco sobre los recursos de la sesión y las herramientas de participación disponibles en nuestro sitio web. Daniel, nos va a poner un video.

Esta es nuestra cuarta reunión virtual, todos nosotros en el equipo técnico, el personal de política estamos tratando de encontrar formas de que les resulte más fácil a ustedes en este entorno virtual poder conectarse con otros asistentes y hemos estado trabajando en estas adiciones que están aquí para esta reunión número 70.

Le voy a pedir a Daniel que reproduzca el video y luego es voy a hablar un poco más.

VIDEO:

Hola, la reunión ICANN70 es nuestra cuarta reunión virtual, todos extrañamos unirnos en persona, por eso hemos creado nuevas herramientas que están disponibles en el sitio web para hacer que la experiencia virtual sea más fácil y para ayudarlos a ponerse en contacto con la comunidad de la ICANN. Les voy a mostrar cómo utilizar estas herramientas.

Nuestro sitio web tiene todas las herramientas y la información que ustedes necesitan, deben registrarse para la reunión ICANN70 antes de poder acceder a estas características y ver el cronograma. Si ya están registrados hagan clic aquí para ingresar, ahora ya están listos.

Hagan clic aquí para ver la semana preparatoria y el cronograma, aquí lo pueden personalizar y elegir la reunión a la que quieren asistir. Vuelvan al menú, hagan clic en “my agenda” y allí podrán ver todas las sesiones que agregaron a su cronograma personal. También pueden descargar las sesiones al calendario por defecto el haciendo clic aquí.

Si quieren iniciar una conversación en una sesión específica pueden hacerlo aquí también, hagan clic en “new conversation”, ingresen el tema y hagan clic en “enviar”. Si tiene que borrar el mensaje hagan clic aquí.

Hay alguien que ya respondió aquí a mi pregunta, gracias, Josh. Esta herramienta es una excelente forma de conectarse con la gente y

VIDEO:

También pueden chatear durante la reunión por aquí, estas son algunas de las herramientas que pueden utilizar durante ICANN70. Cuéntenos qué les parece, envíenos un email a meetingsupport@icann.org y visiten 70.schedule.icann.org. Que disfruten de la reunión.

TANZANICA KING:

Muy bien, estoy muy contenta porque nuestro equipo generó esto, seguramente lo dijeron de un modo mucho más claro del que lo diría yo. Estoy muy contenta de tener estas herramientas, especialmente les recomiendo que miren las discusiones.

Otros asistentes pueden así generar sus propias reuniones con la cantidad de personas que quieran dentro de los límites y los aliento también a que hagan clic en la guía de participación que está en el sitio web, hay instrucciones muy específicas sobre cómo utilizar los servicios de interpretación simultánea y las normas para para participar en Zoom.

Lo van a encontrar en varios idiomas en el sitio web. También sabemos que las zonas horarias pueden afectar la capacidad de participar en alguna sesión, tengan en cuenta entonces que después de las reuniones siempre va a haber archivos de audio de Zoom y también vamos a publicar transcripciones entre 24 y 72 horas posteriores a la sesión. A veces puede tomar una semana o más.

Por último, quiero agradecerle a Deborah por mencionar la Fika, tenemos estos Fikas una vez al día, el lunes y el miércoles va a haber un Fika por la mañana, uno en la mañana del lunes y el miércoles es en la tarde, tratamos de que los Fikas sean divertidos, que todos participen.

Y, por último, les voy a hablar sobre las normas de comportamiento esperadas.

Todos nuestros participantes están sujetos a las políticas anti-acoso y también esperamos que cumplan con las normas esperadas de comportamiento, queremos que hay un entorno donde haya gente de muchos contextos y culturas que sean tratados con dignidad y respeto, por eso les pedimos que los lean y que los tengan en cuenta para que puedan participar y tener así una muy buena reunión.

Ahora sí le cedo la palabra a Daniel.

DANIEL FINK:

Muy bien, muchas gracias, Tanzania y excelente video, vi que Betsy se divirtió mucho viendo ese video.

Así concluimos nuestra sesión de hoy, les agradecemos a todos por su participación, por sus preguntas, por sus interacciones.

Vamos a compartir las grabaciones de esta sesión un poco más adelante, van a poder ver también las diapositivas y allí ven nuestro email. Va a ser mucho mejor interactuar uno a uno con ustedes, en lugar de que sea través de esta presentación, pueden ponerse en contacto conmigo en cualquier momento y yo los voy a conectar con las personas adecuadas, estamos aquí para responder sus preguntas.

Muchas gracias, nuevamente, a todos nuestros oradores, a los intérpretes y espero verlos durante ICANN70, muchas gracias. Que tengan un buen día todos, hasta luego.

nuevos participantes

ES

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]